

# El Fomento de Salamanca

## DIARIO DE LA TARDE

SÁBADO 8 DE MAYO DE 1897

**REPRESENTANTE**

Se solicita uno de activo para artículo de temporada de mucho consumo y buena comisión. — Idem a señalar diez idem.

*Este periódico es de entre los días de la capital el que tiene precios de suscripción más baratos.*

**MADRID AL DÍA**

A noche, de ocho á nueve, celebraron una larga conferencia los señores Cánovas y Navarro Reverte en la Presidencia. Fue muy importante y versó acerca de la operación de crédito de 250 millones con el Banco de España.

Las dificultades y oposición que este empréstito encuentra, parece que han modificado los propósitos del ministro de Hacienda, el cual se inclina ahora á que, en vez de dos, se hagan varias operaciones pequeñas, concierndolas desde ahora para realizarlas á medida que las necesidades lo reclamen y de manera que cada operación tenga la garantía correspondiente, de fácil realización, del mismo modo que el Banco trata con los particulares.

Es casi seguro que hoy tendrá el Banco una reunión extraordinaria para ocuparse en este importante asunto.

El Gobierno, por otra parte, está activando la liquidación de los billetes hipotecarios de Cuba, de los cuales podrá disponer con objeto de operar sobre ellos.

Y en lo que no puede tener esta garantía se estudia algo que—como ya hemos dicho—habrá de estar relacionado con el proyecto de recursos extraordinarios que el Gobierno presentará á las Cortes.

El extrañamiento de anarquistas dictarase contra más de 100 presos de Barcelona. Daráseles un plazo para abandonar la Península, y de no hacerlo, conduciráseles á Rio Oro.

Dice de Orán que Melhao ha violado la frontera de Argelia, esperándose graves sucesos.

Telegrafian de París que en previsión de que los anarquistas franceses promovieran desórdenes celebrando una manifestación de protesta por los fusilamientos llevados á cabo en Barcelona, ha sido muy vigilada la embajada española de aquella capital.

A consecuencia de las heridas recibidas en la catástrofe del Bazar, ha fallecido en París el general Münier.

El Gobierno francés se propone celebrar mañana solemnes horas fúnebres por las víctimas.

En un despacho oficial confirma el general Weyler, que hace algún tiempo hubo un pequeño desembarco de armas y municiones en Guantánamo, al que no se le dió importancia.

Acaba de recibirse un telegrama oficial firmado por el general Almudá, dando cuenta de que el general Suárez Inclán, en operación combinada con el canonero «Cristina», sostuvo un encuentro con numerosas fuerzas rebeldes, á las que batalló por completo, apoderándose de un depósito de municiones de guerra, en el cual se encontraron 39.600 cartuchos de fusil Mauser y Remington.

De otros encuentros de escasa importancia da cuenta el telegrama á que me refiero, los cuales tuvieron lugar en las provincias de la Habana y Matanzas, con pérdidas para el enemigo.

Se han presentado á indulto 21 rebeldes armados.

**FILIPINAS**

Despachos telegráficos recibidos de Manila, dicen que en la próxima semana, según manifestaciones del señor marqués de Estella, gobernador supremo de aquel Archipiélago, quedarán en nuestro poder las pocas poblaciones ocupadas por los rebeldes.

El gobernador general de Filipinas no trata de ocultar su satisfacción por el éxito favorable de la campaña, habiendo declarado que inuy en breve quedará pacificado por completo el territorio insurreccional.

El estado de las tropas es bueno, y cada día demuestran más valor y entusiasmo por reconquistar las poblaciones rebeldes.

El dia del cumpleaños de S. M. el Rey se cantará en la Catedral de Manila un solemne Te Deum, en acción de gracias al Todopoderoso, por el triunfo de nuestras armas en el Archipiélago malayo.

**LA QUESTION DE ORIENTE**

El tesoro de la Hacienda griega que se hallaba en Thesalia, ha sido trasladado en un buque de guerra al Pireo.

Telegrafian de Londres que se espera medien las potencias en la cuestión de Oriente, dentro de tres días.

**NOTICIAS****GENERALES**

Dicen de Barcelona que han comenzado á hacerse los preparativos para recibir al general Polavieja.

Por real orden del ministerio de Hacienda se previene que solo en casos extraordinarios y cuando lo juzguen oportuno los delegados de Hacienda emitán informe los abogados del Estado en los expedientes de investigación y denuncia de bienes del Estado desconocidos por la Hacienda.

El señor ministro de la Guerra proyecta fijar en 100.000 hombres el cupo del ejército en la Península, según así se acordó en el Consejo de Ministros.

El cupo de Ultramar no se fijará y se pedirá autorización á las Cortes para enviar los contingentes necesarios.

Las fuerzas de mar del actual reemplazo aumentarán también en proporción al incremento que ha tenido la escuadra.

El general Borrero, que se halla enfermo actualmente, irá á Barcelona, si la afección que padece no se lo impidiera, para recibir á un hijo suyo que regresa herido de Filipinas en el mismo vapor que trae al general Polavieja.

**ANUNCIOS.** — Primera plana, 5 céntimos linea. — Tercera, 3. — Cuarta, 2. — Esquelas de defunción y aniversario, y comunicados, precios convencionales.

Los más en un par ódi lo:

Para las 40 plazas de escribientes vacantes en las siete ciudades que en provincias tiene el Banco de España, dotadas con 1.250 pesetas anuales se presentan la friolera de 710 aspirantes, y se dice que un miembro del tribunal ha recibido á estas fechas más de cien trecentas cartas de recomendación.

En la corrida de toros celebrada el viernes último en Borriol (Jaén) hubo que lamentar una sensible desgracia.

Al salir uno de los toros cogió desprevenido á un vecino de aquél pueblo, y enganchándolo por mitad del cuerpo, lo llevó largo rato colgado de los cuernos. El toro, que era muy bravo, se cebó en el infeliz, causándole profundas heridas y desgarrando las entrañas.

Los aficionados hicieron esfuerzos inauditos para arrebatar la víctima al toro.

Cuando esta fué recogida del suelo, vióse que estaba ya muerto el desgraciado vecino de Borriol.

Un amante apasionado de Historia natural ha señalado un reloj singular notando las horas en que se levantan los pájaros.

Después del ruiseñor que canta casi toda la noche es el piozón el más madrugador y el que da la señal. Su canto anuncia la aurora y deja oírse desde la una y media á las dos de la mañana. A esta avecilla le sigue la coruja, pájaro de cinco pulgadas, cuyo color es pardo por encima y blanco por debajo; su voz, que rivaliza con la del ruiseñor, se deja oír de dos á tres y media.

De dos y media á tres la codorniz deja oír su canto que parece decir á los deudores «paga lo que debes», y parece avisar que no nos dejemos sorprender por el sol que está ya para salir.

De tres á tres y media la curruca rubia deja oír sus trinos melodiosos.

De tres y media á cuatro el mirlo, de color negro, que con sus melancólicos silvidos parece un bando de concierto.

El pájaro (abejaruco) cuya cabeza es negra, hace rechinar su canto de cuatro á cuatro y media.

De cinco á cinco y media son los bulliciosos gorriones los que se levantan y empiezan á pícar; son pájaros familiares, golosos, perezosos y ruidosos.

**REGIONALES**

El martes comenzaron en Valladolid los ejercicios de oposición á las escuelas de niños y niñas vacantes en aquel distrito universitario.

Se han presentado 93 opositoras y 68 opositores.

Se hallan muy adelantados los

trabajos para la instalación de una red telefónica en Palencia, à cuyo objeto se ha constituido una sociedad que emitirá cierto número de acciones que permitan llevar adelante el citado proyecto.

Está para terminar los exámenes de aspirantes à Secretarios de Juzgado municipal, que vienen verificándose en la Audiencia territorial de Valladolid.

Hasta ahora van aprobados cuantos han ejercitado.

## POLÍTICAS

### BOLSA

Mayo 7.—Interior, 64'65. Exterior, 78'35. Amorizal, 77'25. Cubas viejas, 95'15. Cubas nuevas, 79'35. Banco, 408'75. Tabacos, 212'00. Aduanas, 97'00.

Cambios.—París vista, 29'05. Líndres vista, 34'45.

Según los diarios de Madrid el ministro de Hacienda se propone aumentar los impuestos, recargando bastante algunos.

La noticia ha sido vivamente comentada.

Si la crisis económica es tan grande ahora, no pudiendo muchos contribuyentes pechar con las enormes cargas públicas, ¿qué sucederá en cuanto los impuestos excedan del tipo que hoy tienen?

Auguramos muy mal de los proyectos del actual ministro de Hacienda.

Con motivo del fallecimiento de S. A. R. la Princesa Sofía Carlota, duquesa de Alençon y de Nemours, la corte vestirá de luto durante ocho días, cuatro de riguroso y cuatro de alivio, debiendo empezar desde mañana.

Procedente de Villaman llegarán á corte el dia 12, SS. AA. la condesa de París y sus hijas las princesas Isabel y Luisa y el príncipe Fernando.

Permanecerán en Madrid pocos días alojados en las habitaciones del real Palacio denominadas de los «condes de París», y desde aquí marcharán á Francia.

En una conferencia celebrada entre los señores Linares Rivas y Navarro Reverte ha quedado convenido limitar el aumento del presupuesto de Fomento á millón y medio de pesetas para atender á obras urgentes dispuestas por las leyes, rebajándose del proyecto cuatro millones que se destinaban á otras obras menos importantes.

El Correo asegura que el Consejo de Administración del Banco d'España ha fijado el 6'05 por 100 para el préstamo de 250 millones de pesetas solicitado por el Gobierno.

El citado periódico ataca duramente al Gobierno por esto, que revela osadía y desprecio del Parlamento.

## LOCALES Y PROVINCIALES

### SANTORAL Y CULTOS

Mañana: El Patrocinio de San José San Gregorio Nacianzeno y San Lucas.

Pasado mañana: San Antonio, arzobispo de Florencia.

Catedral: A las nueve misa solemne y homilia, que predicará el Sr. Pereira.

Hermanitas de los pobres. Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Capilla de las Hijas de Jesús: Todos

los días exposición menor de S. D. Maestad. Estará abierta al público desde las doce á las tres de la tarde.

Clericato.—Misas rezadas desde las cinco. A las cinco y media misa de la Congregación de San Luis. A las once misa rezada para los niños de los catequesis. Por la tarde procesión de los catequesis y los ejercicios del mes de Mayo, rosario, meditación y sermon. Fiesta de las Hijas de María y de Patrocinio de San José. La comunión general será en las misas de las cinco y media y de las siete.

Iglesia conventual de San Esteban. Domingo segundo de mes. Misas rezadas desde las cinco. A las cuatro de la tarde, rosario, procesión del Niño Jesús y sermon.

Clericato.—Mes de las flores.

Iglesia conventual de la Magdalena. Sancti-Spiritus.—Fiesta al Patrocinio de San José. A las ocho de la mañana comunión general. A las once misa solemne y sermon que predicará el R. P. Sebastian. A las cinco de la tarde completas, reserva y procesión.

Santo Tomás Cantuariense.—Fiesta al Patrocinio de San José. A las diez misa solemne con S. D. M. expuesto y sermon que predicará el R. P. Fr. Joaquín. A las de la tarde será la reserva.

Parroquia del Carmen.—Fiesta a San José en el misterio de su Patrocinio.

Afecciones astronómicas para mañana: Sol: sale, 4'49 pôñese, 7'3.—Luna: sale, 10'57 de la mañana, pôñese 12'38 de la madrugada.

Idem para pasado mañana: Sol: sale 4'48 pôñese 7'4.—Luna: sale, 12'5 de la tarde, pôñese, 1'6 de la madrugada.

Se está gestionando la concesión oportuna para colocar una verja de hierro que defienda las hermosas Fachadas de la Basílica Catedral, recientemente restauradas.

Para promover y dirigir el movimiento de devoción a Santa Teresa, y propaganda del proyecto de la gran Basílica de Alba de Tormes, se piensa publicar una Revista especial.

El centro eucarístico de Salamanca enviará á la Asamblea de Alcalá una Memoria de sus trabajos.

Han sido nombrado, fuera de concurso, maestro en propiedad de la escuela de niños de Cabeza de Béjar, con 625 pesetas, don Lorenzo Sanchez Santos, que desempeñaba la de igual clase de Cantagallo y doña Simona Castro, de Ledrada, con 625 pesetas, que dirige la de Cantagallo, en virtud de haber sido elevadas sus escuelas á la categoría de oposición y sueldo de 825 pesetas teniendo en cuenta lo dispuesto por el artículo 9º del Reglamento de provisión de escuelas públicas fecha 11 de Diciembre de 1896.

Ayer llegó á esta ciudad, procedente de Bilbao, la respetable señora madre del catedrático de griego señor Unamuno.

El ayuntamiento y la Junta municipal de asociados han acordado solicitar la correspondiente autorización del Ministerio de la Gobernación, para el cobro durante el próximo año económico de 1897 á 98 de arbitrios extraordinarios sobre varias especies de consumos no incluidas en las oficiales del impuesto con sujeción á los tipos que figura en la que se halla unido el presupuesto, á fin de cubrir el déficit resultante en el mismo.

Se halla vacante la Secretaría de Juzgado municipal de Saldaña, sin más condición que los derechos de afançel.

Han quedado expuestos al público en la Sección de Obras del Ayuntamiento, los planos de nuevas ali-

neaciones en las calles de Santa María la Blanca y contiguas.

El lunes próximo se celebrará en Béjar el solemne acto de series administrada la primera comunión á los niños de las escuelas públicas.

En las próximas Temporas de la Santísima Trinidad, conferrá órdenes sagradas el Excmo. e Ilmo. Señor Obispo.

Las solicitudes y demás documentos necesarios, deberán presentarse por los aspirantes en la Secretaría de Cámara, antes del dia 7 de Mayo en que tendrá lugar el Sinodo.

El vecino del pueblo de Iruelos, Higinio Herrero Rubio, ha interpuesto recurso de ante el Ministerio de la Gobernación, contra un acuerdo la Comisión provincial, fecha 2 del actual, sobre servidumbres.

En Béjar ha fallecido la cristiana y labiosa maestra de una de las escuelas públicas de laquella localidad, doña Elena Castro Domínguez, después de recibir los Santos Sacramentos.

La conducción de su cadáver al Cementerio, faé una verdadera manifestación de duelo en la que tomaron parte todas las clases sociales.

Reciba nuestro pésame la desconsolada familia de la finada.

### NOTAS MERCANTILES

Valladolid 7 Mayo.—La entrada en los almacenes generales de Castilla ha sido de 350 fanegas de trigo pagándose á 48 reales una.

La entrada en el Canal ha sido de 100 fanegas de trigo á 47 reales una.

Rioseco 7 de Mayo.—En el mercado de hoy entraron 500 fanegas de trigo para la venta, pagándose á 46 reales las 94 libras.

En partidas se ofrece este cereal á 47 1/2 reales las 94 libras, pero solo se paga á 47 1/2.

Salamanca 8.—Trigo candeal de 48 á 49 reales las 94 libras, cebada á 26, centeno á 30, trigo rubián á 45 y algarrobas á 32.

Tejares (estación) 6.—Trigo candeal á 48 reales las 94 libras, idem rubián á 41, cebada 26, centeno á 30 y algarrobas á 33.

Ledesma 7.—Trigo candeal de 48 á 49 fanega, centeno de 30 á 31, cebada á 29, y algarrobas á 32.

Alba de Tormes.—Trigo candeal á 48 reales fanega, centeno á 32, cebada á 27, avena á 20 y algarrobas á 36.

Peñaranda 7.—Trigo de 46 á 47 reales fanega cebada de 27 á 28, centeno de 31 algarrobas de 33 á 34.

En el último número del Boletín Eclesiástico aparece una alocución del Rvdo. Prelado dando gracia á los donantes para las cocinas económicas de la Ribera y Ramageria.

Se han distribuido durante 54 días, 15.200 raciones, gastándose en las mismas, 104 fanegas de centeno, 8 fanegas de garbanzos, 305 arrobas de patatas, 71 arrobas de arroz, 62 arrobas de tocino, once arrobas y media de bacalao, tres arrobas y media de aceite, nueve arrobas y media de sal y cuatro arrobas y media de pimiento. Todo lo cual, contando portes y viajes, ha costado 3.101 pesetas y 50 céntimos. Total gastado, 3.909'70 pesetas. Recogidas en lismos, 3.062'65.

El déficit, ó sea 817'05 lo ha dado el Excmo. señor Obispo.

El Excmo. e Ilmo. Prelado se ha servido designar al M. J. señor don Narciso Ullana, Canónigo de la Santa Basílica Catedral, como Delegado suyo para dirigir el negocio relativo al proyecto de la Basílica en Alba de Tormes.

Se encuentra completamente restablecido de la pulmonía que puso

en grave peligro su vida, el señor don Arturo Losada.

Lo celebraremos.

Dentro de breves días se celebrará la subasta para contratar la conducción de la correspondencia, a caballo, desde Ciudad-Rodrigo á Segovia.

Después de haber permanecido dos días al lado de su hijo el diputado á Cortes por Ciudad Rodrigo, señor Concha Alcalde, anejo a noche salió de esta capital con dirección a Madrid, el Excmo. señor Presidente del Consejo de Instrucción Pública don Juan de la Cabeza Castañeda.

Han sido muchos los Prelados que han escrito al de esta diócesis Rvdo. P. Cámará, aplaudiendo la idea de erigir en Alba de Tormes una Basílica á la Insigne y Seráfica Doctora castellana Santa Teresa de Jesús, y adheriéndose con entusiasmo al pensamiento.

Para fines de este mes se halla señalada la boda de una aristocrática señorita, muy conocida en la sociedad zamorana, con un conocido que reside en Salamanca.

Los novios están recibiendo muchos y valiosos regalos de sus numerosos amigos.

MILPESTA Sal al que presentó Cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá "de Barcelona," y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Según La Información ya se ha recibido, para ser examinados los planos del proyecto de Basílica en Alba de Tormes.

Mañana á las cuatro y media de la tarde, celebrará el Círculo de Obreros la junta general que prevé el Reglamento.

En ella presentará el tesorero la cuenta general de ingresos y gastos, y el Secretario una Memoria debatido del Círculo con relación a los fines del mismo.

Esta mañana se han verificado en la Universidad los exámenes de Lengua Inglesa, Asignatura obligatoria para los alumnos becarios.

El tribunal lo han formado los señores Boyer, Sebastián Martínez y Villa.

En cumplimiento de lo que previene el artículo 7º del real decreto de 27 de Abril de 1877 y de conformidad con las reglas de la real orden fecha 4 de Abril de 1882 y otras disposiciones posteriores, se anuncia el concurso para proveer las plazas siguientes vacantes en el escalafón de Maestros y Maestras de esta provincia, correspondientes al aumento gradual de sueldo á que se refiere el artículo 196 de la ley de Instrucción Pública vigente, á saber:

Escalafón de Maestros.  
Las plazas números 1, 3, 5 y 7 por antigüedad y la número 4 por mérito en la primera clase.

La plaza número 3 por antigüedad en la 2.ª clase.

Las plazas números 5, 7 y 9 por antigüedad y la número 4 por mérito en la 3.ª clase.

Escalafón de Maestras.

La plaza número 3 por antigüedad en la 1.ª clase.

Las plazas números 7, 11 y 15 por antigüedad en la 2.<sup>a</sup> clase.

Las 13 y 15 por antigüedad y las 14 y 16 por mérito en la 3.<sup>a</sup>.

#### Escalafón de Maestros con certificado de aptitud.

Las plazas números 1 y 3 por antigüedad y la número 6 por mérito en la 1.<sup>a</sup> clase.

NOTA. Se proveerán también las vacantes que resulten del ascenso de los agraciados.

Los aspirantes dirigirán sus solicitudes documentadas á la Junta provincial en el término de 30 días, á contar desde la fecha en que se publique esta convocatoria en el *Boletín Oficial* de esta provincia.

A un cuando *El Lábaro* ha dicho lo contrario, es lo cierto que continúa encargado accidentalmente del Juzgado de instrucción de esta ciudad, el Juez municipal señor Delgado Carro.

En el Matadero fueron sacrificadas ayer 7 reses, 8 terneras, 35 corderos y 0 cabras.

Peso en junio 1736 kilogramos.

El Ayuntamiento del pueblo d' Barquilla ha solicitado autorización para establecer arbitrios extraordinarios de consumos sobre especies no tarifadas.

#### ELECCIONES

Mañana á las siete se constituirán las mesas en el local designado para cada sección; y para el público se abrirán los locales antes de las ocho de la mañana, para que á esta hora en punto comience la votación.

Los Alcaldes pondrán á disposición de las Mesas electorales en el momento de su constitución, las listas definitivas y demás documentos electorales. (Art. 17.º)

A las cuatro en punto de la tarde terminará la votación con las formalidades prevenidas en el art. 31, y se procederá al escrutinio, conforme á lo dispuesto en el art. 32, y si quiebre del real decreto.

Recaudación de ayer por consumo 169535 pesetas.

Para mañana anuncia una gran función en la Plaza de Toros, la compañía acrobática que dirige el señor Agustini.

La Comisión municipal corresponde estadia la mejor manera de proceder al arreglo del paseo del Rollo.

#### REGISTRO CIVIL

Anotaciones efectuadas ayer  
Defunciones: Ninguna.

Nacimientos: Agustín González Vello, Enriqueta Moro Hernández y Agustín Ruiz Madrid.

En la librería de la Viuda de Calón se han expuesto al público dos hermosos jarrones, que la Escuela de San Eloy regala al Excmo. señor Senador por la Universidad, en prueba de gratitud, por la protección que la dispensa.

En el frente de los jarrones figura el retrato del señor Hernández Iglesias y en la parte superior el recuerdo de la Exposición de Septiembre.

Los jarrones proceden de la fábrica de Gijón.

Ha sido nombrado Administrador de la Aduana de Frenereda, con el haber anual de 1.500 pesetas, don Francisco Esteban, en la vacante por traslación de don Vicente Sánchez

García, que venia desempeñando dicha plaza.

Ha quedado disuelta la Asociación de Padres de familia constituida en esta ciudad.

Los señores don Mateo Bautista Ramos y don José Acedo, de la junta directiva, se han hecho cargo generosamente del déficit, que pagarán de su bolsillo particular.

Esta mañana se nos dice que ha sufrido alguna agravación en su poco menos que desesperado estado de salud, el infeliz demente que atentó anteayer contra su vida Manuel Sánchez.

Aun cuando en materia de elecciones es difícil ser profeta, esta tarde se consideraba seguro el triunfo del señor Bautista Ramos por el distrito primero; de los señores Veira y Sanchez Gallego, por el tercero; del señor Angoso, por el cuarto, y de los señores Ciller y Nava por el quinto.

Respecto á los demás lugares es difícil predecir lo que ocurrirá.

Por el distrito segundo ya saben los lectores que no hay lucha.

El martes último á las once de la noche, se suicidó en Madrid el cabo del segundo regimiento de Ingenieros Francisco Benito García, natural de Salamanca.

Para realizar su propósito, cargó el Mauser con dos cartuchos, ató al disparador una cinta de alpargata, que sujetó por otro extremo al pie derecho y aplicó el cañón por debajo de la mandíbula inferior, por donde penetraron los proyectiles, que salieron por la parte opuesta de la cabeza, produciéndole instantáneamente la muerte.

Se ignoran los móviles que le impulsarán á adoptar tan extrema resolución.

Hasta hoy se ha venido hablando de que por el distrito segundo presentarían al fin sus candidaturas los señores Torres e Iscar (D. Laureano), republicanos los dos, pero según nuestros informes es ya cosa segura que no lo harán.

Ayer estuvo cerca de una hora casi por completo invadida la calle de la Rúa de cientos de mujeres y chiquillos, con motivo de haber circulado algún chusco la noticia de que iba á celebrarse el bautizo del hijo del señor Miguel Mota.

Dícese que vendrá á apadrinar á la criatura el diestro Guerrita, pero no es cierto que se halle ya en Salamanca.

#### VARIÉDDAES

#### LAGRIMAS

Llora, llora corazón,  
Para tí no hay ya consuelo  
Ni quien calme tú aflicción;  
No esperes, no, compasión  
Porque está solo en el Cielo.

¡Qué horribles sufrimientos  
van devorando tus días!  
¡qué negras melancolías  
y qué tristes pensamientos!  
Si hasta el mal es alagüeño  
perdida toda ilusión,  
ya que inútil fué tú empeño  
Llora, llora corazón.

Dame sufrimientos, si  
los deseo, no te asombre,

moriiscama sin nombre  
y estoy contento de tí.  
Y cual el naufragio incierto  
perece con el anhelo  
de encontrar seguro puerto,  
Para tí no hay ya consulo.

Si el pensamiento te advierte  
toda esperanza perdida,  
crees tú tormento la vida  
y tú descanso la muerte.  
¿Por qué imploras que comprenda  
que a más de corazón  
si no hay quien jayesi atienda  
Ni quien calme tu aflicción.

Quisiste como las flores  
al ambiente que las besa,  
y cual golondrina presa  
al nido de sus amores.  
¿De qué sirvió tú delirio?  
¿de qué la pura pasión  
objeto de tú martirio?  
No esperes, no, compasión.

Y quien causa tu sufrir  
con su desdén noche y dia,  
también llegará á morir  
con una lenta agonía.  
Y en su martirio profundo  
buscará amor con anhelo,  
mas no le hallara en el mundo  
Por que está solo en el Cielo.

Gregorio H. Matías.  
Salamanca 6 de Mayo del 97.

haber desembarcado en las Caletas fuerzas del «Venadito», las cuales se apoderaron de un campamento de los insurreccios repleto de armas y municiones.

Madrid 8 (Recibido 3 t.)

El gobierno ha ultimado con el Banco una operación de crédito de 200 millones sobre la renta de Aduanas.

Probablemente se conseguirá que sea un cuarto y medio por ciento el tipo del descuento.

R.

## RATOS DE OCIO

Solución á la charada de ayer  
*LOGOGRIFO NUMERICO*

1234567	Nombre de mujer.
417624	Id.
41734	Cama cubana.
1256	En las colmenas.
467	En el ave.
67	Nota musical.
7	Vocal.

Remitido por V. Esteban

La solución pasado mañana

Solución al logogrifo de hoy.

Han remitido la solución exacta:

Un héroe de Julio Verne.—Rojita simpática te quiero mucho.—Sin ti... no saco charadas.—Pentadecilparitolilatona y metiletilamilfenilauida iútimas amigas.—Un grillo real.

## CAFÉ NERVINO

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos.

Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, á 3 pesetas y 5 la caja.—Se emiten por correo á todas partes.

DOCTOR MORALES.—Carretas, 39, Madrid.

En Salamanca, droguería de Ignacio Santiago Fuentes.

## GRAN SALON DE PEINAR SEÑORAS á cargo de

## ELVIRA VIÑAS

SERVICIO ESMERADO.—Precios económicos.—Rua, 4.

Imp. La Económica Salmantina

## DESPACHOS

(POSTALES Y TELEGRÁFICOS)

Madrid 8 (Recibido 8 m.)

Se hacen grandes preparativos en Barcelona para recibir dignamente a invitado general Polavieja. Telegrama de Cuba da cuenta de

